
聚力“十四五”奋进黑龙江

□本报记者 桑蕾 孙铭阳

玉米就地加工转换率从30%到80%

齐齐哈尔龙江阜丰生物科技有限
公司赖氨酸车间内，玉米正发生着奇
妙的变化：玉米变成淀粉提纯出葡萄
糖，供氨基酸发酵使用，生产出赖氨酸
盐酸盐和赖氨酸硫酸盐。由于订单饱
满，阜丰公司赖氨酸车间一直处在 24
小时满负荷生产状态。

阜丰是齐齐哈尔市玉米加工的龙
头企业之一。作为鹤城的重点发展产
业链，齐齐哈尔市玉米加工产业近些年

来快速发展，玉米就地转化率达80%。
齐齐哈尔龙江阜丰生物科技有限

公司 2017年 2月签约落地。副总经理
沈兆胜介绍，阜丰项目总投资100亿元，
主要生产各类氨基酸及其衍生制品，项
目全部建成后，年加工玉米300万吨，实
现年产值 100亿元，公司将成为全球最
大的玉米精深加工单体企业。

齐齐哈尔是我省的玉米主产区，
年产玉米 1000万吨左右，阜丰落地齐
齐哈尔不仅解决了当地百姓卖粮难的
问题，而且带动了有意向的玉米油企
业、饲料厂随之落户齐齐哈尔。

种植面积大、产量足，是齐齐哈尔
在玉米产业加工方面的资源优势。齐

齐哈尔市工信局副调研员陈志介绍，
以前，齐齐哈尔仅有 2户玉米深加工企
业，年加工能力在 140万吨左右，主要
产品为玉米淀粉和味精，下游企业主
要以饲料为主，产业链条短，产品附加
值低，玉米就地转化率不足 30%。但是
近年来，齐齐哈尔通过抢抓国家玉米
收储制度改革的有利契机，瞄准国内
外行业巨头大力招商引资，一批投资
亿元以上大项目纷纷落户。初步估
算，目前齐齐哈尔市大型玉米深加工
企业年加工能力已超过 640万吨，玉米
就地转化率超过 80%，基本实现了地产
玉米的就地加工和就地增值。

（下转第二版）

齐齐哈尔的变
化是我省玉米产业
链快速发展的缩

影。作为我省“百千
万”工程中15个重点
产业链条之一，近年
来，我省玉米产业吸引

了鸿展、阜丰、伊品、新和
成、联顺等国内知名龙头
企业入驻，玉米加工走向
精深。全省玉米加工产能
和主要产品产量在“十三
五”期间均实现倍增。省
委十二届八次全会为我省
未来经济社会发展描绘了
光明前景。“十四五”即将
到来，我省将带着玉米加

工作为千亿级产业培
育的任务前行，让玉米

粒儿千变万化，越
变越金贵。
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第四季度冲刺冲刺

新华社北京12月19日电《十八
大以来党和国家若干重大决定诞生记》
近日由新华出版社出版，面向全国发
行。本书内容均由新华社独家发布，对
读者全面、准确地学习领会党和国家的
各项重大决定，积极学习贯彻有关精
神，具有非常重要的参考价值。

本书对十八大以来党和国家出台
的若干重大决定的诞生过程及其背景
进行了披露，讲述了党和国家若干重大
决定诞生背后的故事，如《〈中共中央关
于制定国民经济和社会发展第十四个
五年规划和二〇三五年远景目标的建
议〉诞生记》《〈中华人民共和国民法典〉

诞生记》《〈中共中央关于坚持和完善中
国特色社会主义制度、推进国家治理体
系和治理能力现代化若干重大问题的
决定〉诞生记》等。

本书内容权威，史料性强，是了解
中国共产党十八大以来治国理政重大
决定和积极实践的重要参考性图书。

《十八大以来党和国家若干
重大决定诞生记》出版发行

本报讯（记者赵宇清）截至目前，在宾县今
年推进的 25 个计划年内开工项目中，4 个省百
大项目已全部开工建设，开复工率和投资完成
率为 100%和 106%；11 个哈尔滨市重点产业项
目，开复工率和投资完成率分别为 100%和
97.9%。

夜幕降临，宾西经济开发区内，宏瑞彩印
包装制品有限公司仍在不间断生产中。公司
总监朱朝辉告诉记者，虽然今年疫情耽误了 3
个月时间，但是公司还要争取完成全年经济指
标。进入 11 月后，车间调整了工作时间，采用
轮班制，歇人不歇机，每天的生产时间从 8 小
时调整至 12 小时。车间里正在赶制的是乳制
品的新年装纸箱，以前平日里每天生产 25万个
纸箱，今年车间引进了数字化智能设备，火力
全开，一天可以生产纸箱 40万个。

夜晚，宾县县委县政府的办公大楼灯火通
明。宾县大项目建设服务中心主任袁志伟说，
这些日子，大家铆着一股劲儿，要在年底前来
一次冲刺。前三季度，全县实现地区生产总值
109 亿元，在参与全省经济指标排名的 63 个县
（市）中，总量第 4；1-10 月规模以上工业总产
值 76.3 亿元，在全省总量排第 5。这份耀眼的
成绩单就是推动我们不断向前的动力。

采访时，宾西经济技术开发区管委会副主
任祁彦勇正在深圳招商。他告诉记者，截至 11
月末，开发区已引进产业项目 22 个，计划总投
资 122.6亿元，近期拟签约项目 10个，计划总投
资 33亿元，能够超额完成今年任务。

下乡调研、出省引资，临近年末，宾县县委
书记李莹的日程排得很满。李莹说，面对疫情
冲击和严峻形势，保经济、稳增长是把握发展
主动权的关键。我们坚持目标不变、任务不
减，持续跟踪现有项目进度，强化项目引进力
度，优化营商环境争资争项，全力以赴推进项
目落地投产。
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□本报记者 刘楠 赵吉会

到今年12月19日，大庆市成立重点
产业项目推进服务办公室成立整 22个
月，其确立的首席服务员制也经历了由
初成到调整再到升级迭代的过程。22
个月来，首席服务员们帮助企业解决了
一个个最迫切、最实际的问题，对大庆
市经济建设、实现转型发展起到了推动
作用。

来自大庆市发改委的数据显示，
2020年，大庆市计划投资 548亿元，截至
11月 30日完成投资 554.5亿元，投资完
成率 101.2%，同比提高 16.6 个百分点。
在“2019年中国城市营商环境指数评价
报告”和东北“三省一区 21个城市营商
环境试评价”中，大庆均位居东北地级
城市首位。令人欣喜的数字和肯定背

后，那些奔波在基层的首席服务员们，功
不可没。

创造营商环境“人造资源”

营商环境，就是一个地域可以“人
造”的资源禀赋。

为进一步推动大庆转型发展，提高
城市竞争力，2019年2月19日，大庆市成
立重点产业项目推进服务办公室，集中
抽调 52名处级干部和优秀中青年干部，
组建 1个综合督导组、7个项目推进服务
组。为每个项目成立推进服务专班，专
班配首席服务员，由工作组组长兼任，组
员为项目推进专员。推行项目承诺、审
批代办、驻场服务、集中会办、领导包保

“五制”包帮服务举措，千方百计破解项
目建设过程中存在的问题和困难，打通

项目推进服务的“最后一公里”。
然而，首席服务员们奔赴工作现场

后，现实情况却令他们始料不及。不少
企业对这一“服务”并不感兴趣，认为这
是在搞形式、走过场。上门没人接待、电
话没人接听成为首席服务员们遇到的第
一个难题。他们主动调整思路，从细节
入手，和企业认亲戚、结对子，通过真情
服务、亲情对接，努力把自己融入到企业
发展之中。

“我们多跑路，力争让企业办事不跑
腿。”首席服务员倪广洲曾有过这样的一
天：上午，林甸县宏福现代农业产业园、
黑龙江昌林盛业生物科技有限公司；下
午，杜尔伯特蒙古族自治县黑龙江伊品
生物科技有限公司、圣泉集团生物质精
炼一体化项目工地；晚上，杜尔伯特蒙古
族自治县政府。一整天，往返市县近200

公里……
驻场服务以来，倪广洲为企业帮办

代办事项 70余件，累计解决项目瓶颈问
题 120余个。从帮助项目取得政府资金
支持、联系海关购入生产原料、促成高校
与企业的战略合作等大事、难事，到为企
业解决快递送达、建移动基站、企业员工
看病买药等小事、琐事，在他的推动下，8
个项目实现竣工投产达效，特别是省百
大项目伊品生物基尼龙盐项目比原计划
提前 14个月建成投产，创造了项目建设
的“大庆速度”。

从宁夏来到杜尔伯特工作的企业副
总哈万军说，他看中的就是这里良好的
营商环境，一期工程从开工到达产的 14
个月里，首席服务员先后协调各部门开
了200多次协调现场会。

（下转第二版）

审批手续、要素协调、融资贷款、疫情防控样样帮忙

大庆 首席服务员让企业轻装前行

本报讯（记者米娜）全国公安机关
加强派出所工作推进会议暨思想政治
工作现场会议 17 日至 18 日在哈尔滨
召开。会议宣读了公安部党委关于学
习弘扬“东莱精神”的决定。

会议召开前，国务委员、公安部党
委书记、部长赵克志要求，大力学习弘
扬“东莱精神”，坚持和发展新时代“枫
桥经验”，全面加强派出所能力建设，
深入实施“三年行动计划”，进一步加

强新时代公安派出所工作和思想政治
工作。

公安部党委委员、副部长林锐出
席会议并讲话。公安部党委委员、政
治部主任冯延主持会议。

会议要求，要以能力建设为重点，
抓好抓实实战大练兵工作，切实提高
派出所矛盾化解能力、处警办案能力、
群众工作能力。要始终坚持做精机
关、做优警种、做强基层、做实基础，以

全面深化公安改革为动力，大力推动
重心下移、警力下沉、保障下倾。要不
断加强和改进思想政治工作，强化理
论武装和党建引领，借助互联网大数
据创新思想政治工作方法，健全完善
工作机制。要大力宣传先进典型，用
足用好表彰奖励政策，激励基层一线
民警担当作为。要切实把派出所工作
作为“一把手”工程、系统工程、“希望
工程”来抓，充分发挥各级公安机关加

强派出所工作领导小组的领导作用。
会议还通报了全国公安机关加强派

出所工作情况，进行了交流发言。会议
期间，与会人员参观了东莱街派出所等
5 个基层单位，观摩了黑龙江公安机关
学习新时代“东莱精神”主题宣传活动。

省委常委、政法委书记张安顺，省
委常委、哈尔滨市委书记王兆力，副省
长、省公安厅厅长李毅出席会议期间
相关活动。

全国公安机关加强派出所工作推进会议在哈召开

学习弘扬“东莱精神”提升守护平安能力
会议宣读公安部党委关于学习弘扬“东莱精神”的决定

本报讯（刘珊 记者孙铭阳）日
前，黑龙江省信息通信行业职业技能
大赛在哈尔滨举办。记者在活动中
获悉，2020年我省13个市(地)的重点
区域正式开始 5G基站建设。目前，
按照省委省政府的工作要求，全省各
地又新建4000个5G基站，力争12月
31日前全部完成。

省通信管理局局长乔发民表示，

今年我省抢抓数字经济机遇，按下5G
建设的快进键。2020年我省13个市
(地)的重点区域正式开始 5G基站建
设，截至9月23日已完成全年建设计
划,新建 5G基站 1.4万个，累计发展
5G用户405万户。目前，按照省委省
政府加快推进我省5G建设的工作要
求，全省各地又新建4000个5G基站，
力争12月31日前全部完成。

年底前我省再添
4000个 5G基站

全省玉米加工产能和主要产品产量实现倍增

玉米粒儿唱主角越来越金贵

高新自动化包装车间现场。 图片由阜丰提供

玉米收购价格
从 2016 年 的 每 斤
0.6元攀升到如今的
1.15元，齐齐哈尔产
的玉米不再外运，就
地 加 工 转 化 率 达
80%，日渐粗壮的玉
米产业链条不但让
农民彻底告别“卖粮
难”，更成为鹤城经
济发展的支柱。

哈尔滨调整历史建筑名单！
这些打卡地，你都去过吗？

详见第三版飞吧 冰球
抓住冬奥会契机 塑造城市品牌

黑龙江省强制隔离戒毒所一位民警对记者说，
所有进到这里的人，都是因为一个原因，但每一个进
到这里的人，都有着不一样的故事。

走进黑龙江女子戒毒所


